

BAB VII

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelusuran *literature review* terhadap 12 jurnal tentang Efektifitas sistem *telehealth* di bidang keperawatan terhadap kepuasan pasien dan perawat maka disimpulkan dapat menunjukkan bahwa penerapan *telenursing* ini sangat efektif untuk meningkatkan manajemen keperawatan bagi pasien, *telenursing* efektif terhadap kedisiplinan pasien dalam perawatannya seperti patuh minum obat, *telenursing* dapat memberi dukungan kepada pasien dan keluarga pasien dalam menjalani perawatan, mempermudah keluarga dan pasien untuk mendapatkan tindakan perawatan tanpa harus pergi ke rumah sakit sehingga mengefisiensikan waktu, mencegah resiko penularan, dan menghemat biaya dan manfaat bagi perawat yaitu dapat mempermudah dalam memberikan asuhan tindakan keperawatan kepada pasien dan dapat memonitoring perkembangan pasien secara jarak jauh.

Akan tetapi masih ada hambatan untuk penerapan *telenursing* yaitu faktor penyedia layanan, dari metodelitas perawat dan pasien seperti jaringan internet, perangkat seluler yang terbatas, dan kemampuan pasien dan perawat dalam memahami *telenursing* masih kurang, sehingga perlu diberikan pelatihan tentang penggunaan *telenursing* terlebih dahulu bagi perawat agar dapat memaksimalkan penerapan *telenursing* ini.

B. Saran

1. Bagi Perawat

Studi literatur telaah jurnal ini disarankan sebagai acuan bagi perawat karena *telenursing* sangat efektif dan memudahkan perawat dalam memberi kan intervensi asuhan keperawatan dan penkes kepada klien, sehingga perawat perlu melakukan pelatihan manajemen komunikasi telekomunikasi agar dapat menerapkan sistem *telenursing*.

2. Bagi Institusi Pendidikan

Studi literatur dan telaah jurnal ini sangat disarankan untuk lebih dipelajari oleh mahasiswa yang menempuh pendidikan kesehatan terutama keperawatan sebagai acuan untuk mengembangkan ilmu dan teknologi keperawatan dimasa yang akan datang.

Dengan menerapkan *Telenursing* dapat dijadikan masukan atau sumber informasi serta dasar pengetahuan bagi para mahasiswa keperawatan dan dapat dijadikan sebagai materi dalam pelatihan dalam menggunakan teknologi sebagai intervensi keperawatan.

3. Bagi Pengembangan Ilmu dan Teknologi perawat

Studi literatur telaah jurnal ini disarankan sebagai acuan untuk mengembangkan ilmu dan teknologi keperawatan dimasa yang akan datang dengan menerapkan *Telenursing* mampu meningkatkan perawatan bagi pasien.

4. Bagi penulis

Hasil studi literatur dan telaah jurnal ini dapat dijadikan sebagai rujukan dan sumber informasi dalam penerapan sistem *telenursing* bagi perawat.

